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臺中市政府原住民族事務委員會 

第四屆第五次族群委員會議紀錄 

壹、 會議時間:107年 3月 6日(星期二)上午 10時 

貳、 地點:臺中市政府原住民族委員會 

參、 主持人:全秋雄主任委員                         記錄:陳易汝 

肆、 出(列)席人員: (詳如簽到表)  

伍、 確認上次會議提案討論決議事項辦理情形：（略） 

陸、 業務報告:(略) 

委員提問與業務單位回覆: 

(文教福利組業務) 

1.卡照˙撒都委員: 

               族語審查是否能落實於原住民，會內族群委員是協助原民  

               會，是否也能擔任督導或輔導委員之角色。 

全 主 委 秋 雄: 

               解決族語教學困境，每次發給社團教族語的計畫，是否該 

               有審核機制，以督導委員不定期訪視、審核，作為來年的 

               標準。所有族語教學的社團，我們會由各委員中遴聘幾位 

               做為督導委員，請業務單位再提比較明確的辦法。 

2.曾委員冠傑: 

               首先要附議卡照委員的講法，甚至於原民會各個標案也聘 

               請族群委員擔任評審委員之一，每個族群委員有其專業與 

               代表性；同時附議主委的意見，計畫從開頭族群委員可參 

               與並作為督導的角色，不只在族語的部分，各項層面與計 

               畫都可以。釐清假牙部分原住民是 55歲以上免排富還是 

               65歲以上。 

業 務 單 位: 

               65歲以上免排富。 

3.朱委員正永: 

1. 原住民學生國外遊學國際交流計畫，4位回國之後是否

有將遊學過程做個紀錄發表，不單只是補助出國，最好

是可以整合，與各院校計畫做發展連結。 

2. 原住民計畫訓練人數很多，是否可有參考的就業率；特

色加值計畫，是否可有參考的創業率。 

3. 課後扶植計畫，營隊師資來源是否有企劃案支持，還是

只是由原民會來執行；做課後輔導灌輸的理念，是以什
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麼設計理念去做，如果有更進一步說明會更好。 

全 主 委 秋 雄: 

               一、1.年底的族群委員會議做分享。 

                   2.隔年課後扶植計畫做分享。 

                   3.原民會安排一所小學請出國遊學學生做分享。 

                   以上皆辦理。 

               二、下年度會議提出就業率量化分析。 

業 務 單 位: 

               規範明列要求:1.出國回來後要交成果報告。2.一年內要 

               提出至少一次經驗分享。 

(經濟建設及土地管理組業務) 

1.全委員建生: 

               一、有關新建國市場攤位，攤位是否能建置臺中市政府原 

民會輔導立牌並關心。 

               二、花博正式開會放後，市府有原民專區，是否能優惠方 

                   案鼓勵原民參與。 

全 主 委 秋 雄: 

               一、去年十二月已規劃完竣。業務單位已輔導為合法原民 

                   專區果菜市場並補助水電費用。 

               二、花博有早鳥優惠 150元，原民會將會安排時間於各教 

                   會宣導。 

業 務 單 位: 

一、 向全牧師補充原民十攤位，需要產銷輔導與意象設置，

建置造型拱門與彩繪，接下來產銷部分會配合經發局

專業輔導合作；其中幾個攤商銷售來自部落的高冷蔬

菜或醃辣椒，但考慮現實供需層面問題改賣羊肉爐或

發熱衣。 

二、 調查各縣市政府公關票，也將廣邀原民住來做花博原

民專區的觀賞。 

2.朱委員正永: 

原民特色增值其實沒有那麼容易，需花費更多心思思考。 

3.卡照˙撒都委員: 

              過去都有花博，但沒有原民專區，是否提可以提供臺中大 

              專院校學生參與花博導覽活動擔任志工。花博開幕當天是 

              否能由北區開跑原住民專車，邀請原住民族人、議員參與 
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               並有晚會活動打開花博原民專區能見度。 

全 主 委 秋 雄: 

               細節部分會再與原民大專中心討論，前任主委也很關心這 

               部分，只是延續市政。對外花博部分有巴士彩繪，細部請 

               業務單位說明。 

業 務 單 位: 

               有關花博志工，後續宣傳邀請有請廠商提供建議；晚會活 

               動再努力向中央爭取補助計畫。 

4.蔣 委 員 正 仁: 

               花博動土典禮當天族群委員沒有被邀請，原住民社團也沒 

               有邀請出席，當天舞蹈團是光復鄉的，建議有關原住民 

               事務的活動邀請族群委員參與。 

業 務 單 位: 

               首先跟委員道歉，中央更改日期又巧碰年節，這部分再檢 

               討改進，下回花博原民專區的開工與試營運再誠摯地邀請 

               委員來到現場參與，舞蹈團邀請光復鄉馬太鞍部落，由於 

               園區有生態捕魚法「palakaw」的展示設置，因此邀請馬 

               太鞍部落來演出。 

柒、臨時動議: 

案 由 一、 

一、 有關審計糾正本會出席費問題，依據「中央政府各機關學校 

出席費及稿費支給要點」第四點地二項，各機關學校召開之

會議屬一般經常性業務會議不得支給出席費，本會族群委員

會議一年召開四次，屬經常性會議。本次會議以上開要點第

二點邀請本機關以外之學者專家，參加具有政策性或專案性

之重大諮詢會議得支給出席費。 

二、 會議倘支給出席費，不得同時支給交通費。 

(提案人:劉組長坤龍) 

主 席 裁 示: 依劉組長意見。 

案 由 二、 

            逢甲國際交流是以再生能源為主，另一方面我們是否可以軟 

            性推動文化交流、經濟提升、產品增值，原住民師生、社團 

            是否可以針對參與國際文化協助，反饋提升自我自信心，建 

            立本身更高水平。原民學生壓抑是因為視野不廣，是否可以   
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            去培訓他們去國際交流建立連結。(提案人:朱委員正永) 

主 席 裁 示: 錄案處理。 

案 由 三、 

            扶植原民企業的成功率是否能有列表數據出來，如何輔導提  

            高創業成功率，發掘問題並改善。行銷面部份，能提高年輕 

            創業族區塊，原民會能推動協助原民企業、產品相況、提高 

            曝光度、能見度，我希望原民會這邊是否有相對資源能協助 

            原民企業專案與就業輔導。(提案人:江薇委員) 

主 席 裁 示: 請業務單位整理。 

捌、 散會(12時 00分) 


